

塾経営、映画制作、アスリート 「聞こえない世界」からの挑戦

冬季北京パラリンピックの閉幕から2ヵ月後の来る5月、もう一つの国際的な『障害者スポーツの祭典』が開かれる。生まれつき耳が聞こえない早瀬憲太郎さん（48歳・教会本部ようばく・横浜市）は、5月1日から15日にかけて、ブラジルのカシアス・ド・スルで開催される聴覚障害者のための国際スポーツ競技大会「デフリンピック」の自転車競技に出場する。デフアスリートとしての活動のほか、学習塾の経営や映画制作など多方面で活躍している早瀬さん。『聞こえない世界』から飽くなき挑戦を続ける早瀬さんが目指す、社会の姿とは――。



3度目のデフリンピック出場 早瀬憲太郎さん

48歳・教会本部ようばく・横浜市

「日本語の魅力」伝えたい

早瀬さんは普段、横浜市内で自ら設立したろう者のための学習塾「早瀬道場」で国語を教えている。20年以上教育に携わってきたが、「少年時代は勉強嫌いだった」と振り返る。学習塾経営を志したきっかけは、母校・天理高校時代の「甘酸っぱい経験」にあるという。天理市で生まれ育ち、天理高へ進学した早瀬さんは、ある日、後輩

塾経営、映画制作、自転車競技など
多方面で活躍する早瀬さん

からラブレターをもらった。突然の出来事に驚く一方で、手紙に書かれた言葉の意味が理解できずに戸惑った。「私への思いを伝える文面にある『胸が痛いくらい』という表現を見たとき、彼女の胸が病氣か何かで痛くて苦しいのではないかと勘違いをした」。担任だった国語教師にどうすればいいかと尋ねると、「言葉には表の意味だけではなく、裏にも意味がある」と教えられ、目からうろこが落ちる。思ひがしたという。さらに、彼女に返事を書こうとした早瀬さんは家族に相談。「私はあなたのことが好きです」と書いた手紙を見せたところ、家族から「その表現はやめたほうがいい」と言われた。「耳の聞こえない人は、自分で見て分かるように物事をストレートに表現することが多い。一方で、耳が聞こえる人は、場合によっては直接的な表現をえて避けることがあると、初めて知つた。聞こえない人と聞こえる人の心理や表現方法の違いを、お互いが理解し合うことが大切だと感じた」。

「ゆずり葉」は、全国400カ所以上で上映され、40万人の観客を動員。大きな反響を呼んだ。

前作から10年余りを経て、現在、3作品の映画『咲む』が同連盟創立70周年記念映画として全国で順次公開されている。こうして2009年に完成した映画『ゆずり葉』は、全国400カ所以上で上映され、40万人の観客を動員。大きな反響を呼んだ。編集を進めた。

こうして2009年に完成した映画『ゆずり葉』は、全国400カ所以上で上映され、40万人の観客を動員。大きな反響を呼んだ。前作から10年余りを経て、現在、3作品の映画『咲む』が同連盟創立70周年記念映画として全国で順次公開されている。

3度目の出場メダルを目指す

ろう者のための国際スポーツ競技大会「デフリンピック」は、1924年の夏季パリ大会に始まり、今年5月、ブラジルで第24回夏季大会が開かれる。スタート時の合図を旗や光で知らせるなどの違いはあるものの、競技内容やルールはオリンピックと変わらない。

早瀬さんは、2009年のデフリンピック「台北大会」に登場した。出場地図では、手探りの状態から映画作りをスタート。知人のテレビ局のスタッフに助言を求めたり、連盟から意見を聞いたりして、4年の歳月をかけて撮影・編集を進めた。

こうして2009年に完成した映画『ゆずり葉』は、全国400カ所以上で上映され、40万人の観客を動員。大きな反響を呼んだ。前作から10年余りを経て、現在、3作品の映画『咲む』が同連盟創立70周年記念映画として全国で順次公開されている。



自転車競技を本格的に始めて10年余り。
3度目の大舞台でメダル獲得を目指す



早瀬さんは、東京2020パラリンピックの期間中、NHK総合「あさナビ」に連日出演し、障害者スポーツの魅力を伝えた

ろう児に誇りを持たせたい

「音声の日本語はろう者の耳に入つてこないので、代わりに目で見て学ぶことになる。ろう者が日本語を覚えるのは大変だが、私はそのハンディ克服するため教えるのではなく、日本語の魅力や面白さを味わう世界へ彼らを誇るよう頑張っていきたい」

誰もが当たり前に活躍できる社会へ

して頭角を現すと、13年に開かれたデフリンピック「アルガリア・ソフィア大会」に日本代表として初選出。2回目の出場となった17年の「トルコ・サムスン大会」では、自転車競技アスリートとしてボランティアとして参加。さらに、同年8月、「アスリートの経験を持つ車両会」に本格的に取り組み始めた。仕事の合間を縫つて練習しながら、週末は、日本各地で行われる一般の大会に登場して経験を積んだ。

早瀬さんは、2009年のデフリンピック「台北大会」に登場した。出場地図では、手探りの状態から映画作りをスタート。知人のテレビ局のスタッフに助言を求めたり、連盟から意見を聞いたりして、4年の歳月をかけて撮影・編集を進めた。

こうして2009年に完成した映画『ゆずり葉』は、全国400カ所以上で上映され、40万人の観客を動員。大きな反響を呼んだ。前作から10年余りを経て、現在、3作品の映画『咲む』が同連盟創立70周年記念映画として全国で順次公開されている。

現在、自身3度目の出場となるデフリンピックでのメダル獲得を目指し、日々強化に取り組んでいる。

「残念ながらデフリンピックの存在を知らない人が、まだとても多い。一人のアスリートとして、デフリンピックの存在を多くの人に伝えられるよう、いまは競技に集中している。障害のある人もない人に、誰もがあらゆる場面で当たり前のようになる。ろう児に誇りを持たせたい」と話す。

「音声の日本語はろう者の耳に入つてこないので、代わりに目で見て学ぶことになる。ろう者が日本語を覚えるのは大変だが、私はそのハンディ克服するため教えるのではなく、日本語の魅力や面白さを味わう世界へ彼らを誇るよう頑張っていきたい」